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川崎市
か わ さ き し

外国人市民代表者会議
が い こ く じ ん し み ん だ い ひ ょ う し ゃ か い ぎ

 

(第
だい

１４期
き

 第
だい

２年
ねん

 第
だい

４回
かい

 第
だい

１日
にち

) 

議事録
ぎ じ ろ く

 

 

１  日時
に ち じ
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じゅうよっか
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２  場所
ば し ょ

 川崎市
か わ さ き し

国際
こくさい

交流
こうりゅう

センター
せ ん た ー

 

 

３  出席者
しゅっせきしゃ

 

（１）代表者
だいひょうしゃ

 １３人
にん

 

イトウ
い と う

 ユリカ
ゆ り か

 キャレン
き ゃ れ ん

、 ドゥマヤス
ど ぅ ま や す

 アリャン
あ り ゃ ん

、 野田
の だ

 ユワリー
ゆ わ り ー

、

ヒリストバ
ひ り す と ば

 ガブリエラ
が ぶ り え ら

、 ペレーラ
ぺ れ ー ら

 ラヒル
ら ひ る

 サンケータ
さ ん け ー た

、 マイ
ま い

 アサエル
あ さ え る

、

ムハマド
む は ま ど

 アイマン
あ い ま ん

 アリフ
あ り ふ

、楊
やん

 子宜
つぃいー

、ユデク
ゆ で く

 マルチン
ま る ち ん

、李
り

 歓歓
かんかん

、李
り

 晨
しん

、

刘
りゅう

 英杰
えいけつ

、林
りん

 芳安
ほうあん

 

（２）事務局
じ む き ょ く

 

佐藤
さ と う

 課長
かちょう

、三田村
み た む ら

 課長
かちょう

補佐
ほ さ

、松
まつ

長根
な が ね

 課長
かちょう

補佐
ほ さ

、五十嵐
い が ら し

 職員
しょくいん

、髙橋
たかはし

 専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

 

 

４  傍聴
ぼうちょう

者
しゃ

 １人
ひ と り

 

 

５  会議
か い ぎ

次第
し だ い

(公開
こうかい

) 

（１）開会
かいかい

 

（２）事務局
じ む き ょ く

説明
せつめい

 

（３）議事
ぎ じ

 

（４）事務
じ む

連絡
れんらく

 

（５）閉会
へいかい
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【全体会
ぜんたいかい

】  

ペレーラ
ぺ れ ー ら

委員長
いいんちょう

「それでは、これから川崎市
か わ さ き し

外国人
がいこくじん

市民
し み ん

代表者
だいひょうしゃ

会議
か い ぎ

、２０２３年度
ね ん ど

第
だい

４ 回
かい

第
だい

１ 日
にち

を 開催
かいさい

す る 。 今日
き ょ う

は グェン
ぐ ぇ ん

さ ん 、 ブリツィナ
ぶ り つ ぃ な

さ ん 、 尹
ゆん

さ ん 、 刘
りゅう

 

晨
しん

さん、レイバーマン
れ い ば ー ま ん

さんが欠席
けっせき

だ。それでは、今日
き ょ う

の日程
にってい

と配布
は い ふ

資料
しりょう

の確認
かくにん

について、事務局
じ む き ょ く

から説明
せつめい

をお願
ねが

いする。」  

（事務局
じ む き ょ く

三田村
み た む ら

課長
かちょう

補佐
ほ さ

が説明
せつめい

）  

ペレーラ
ぺ れ ー ら

委員長
いいんちょう

「 次
つぎ

に 、 前回
ぜんかい

会議
か い ぎ

の ま と め に つ い て 、 事務局
じ む き ょ く

か ら 説明
せつめい

を お 願
ねが

い す

る。」  

（事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

が資料
しりょう

１に基
もと

づき説明
せつめい

）  

ペレーラ
ぺ れ ー ら

委員長
いいんちょう

「何
なに

か質問
しつもん

はあるか。（  なし  ）それでは、議事
ぎ じ

に入
はい

る。まずは、

代表者
だいひょうしゃ

の欠員
けついん

と補充
ほじゅう

についてだ。事務局
じ む き ょ く

から説明
せつめい

をお願
ねが

いする。」  

（事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

が資料
しりょう

２に基
もと

づき説明
せつめい

）  

ペレーラ
ぺ れ ー ら

委員長
いいんちょう

「何
なに

か質問
しつもん

はあるか。（  なし  ）では、案
あん

のとおり補充
ほじゅう

しないとい

うことでよいか。賛成
さんせい

の人
ひと

は手
て

を挙
あ

げてください。（  全員
ぜんいん

賛成
さんせい

 ）補充
ほじゅう

しな

いことに決定
けってい

した。次
つぎ

に、提言
ていげん

の取組
とりくみ

状 況
じょうきょう

についてだ。事務局
じ む き ょ く

から説明
せつめい

をお

願
ねが

いする。」  

（事務局
じ む き ょ く

五十嵐
い が ら し

職員
しょくいん

が資料
しりょう

３、３－１に基
もと

づき説明
せつめい

）  

ペレーラ
ぺ れ ー ら

委員長
いいんちょう

「 何
なに

か 質問
しつもん

は あ る か 。 （  な し  ） で は 、 次
つぎ

に ２ ０ ２ ３ 年度
ね ん ど

年次
ね ん じ

報告書
ほうこくしょ

についてだ。事務局
じ む き ょ く

から説明
せつめい

をお願
ねが

いする。」  

（事務局
じ む き ょ く

五十嵐
い が ら し

職員
しょくいん

が資料
しりょう

３に基
もと

づき説明
せつめい

）  

ペレーラ
ぺ れ ー ら

委員長
いいんちょう

「何
なに

か質問
しつもん

はあるか。」  

イトウ
い と う

部会長
ぶかいちょう

「今回
こんかい

、 私
わたし

たちが提言
ていげん

を出
だ

したら、どうやって取組
とりくみ

状 況
じょうきょう

を確認
かくにん

するこ

とができるのか。」  

事務局
じ む き ょ く

五十嵐
い が ら し

職員
しょくいん

「提言
ていげん

の取組
とりくみ

状 況
じょうきょう

は、毎年
まいとし

作成
さくせい

している代表者
だいひょうしゃ

会議
か い ぎ

の年次
ね ん じ

報告書
ほうこくしょ

に掲載
けいさい

されている。最新
さいしん

の年次
ね ん じ

報告書
ほうこくしょ

は市
し

のホーム
ほ ー む

ページ
ぺ ー じ

で公開
こうかい

しているので、

ホーム
ほ ー む

ページ
ぺ ー じ

から年次
ね ん じ

報告書
ほうこくしょ

を確認
かくにん

していただけるとよいかと思
おも

う。」  

事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

「補足
ほ そ く

だが、年次
ね ん じ

報告書
ほうこくしょ

のバックナンバー
ば っ く な ん ば ー

は図書館
と し ょ か ん

に行
い

けば見
み

ることができる。」  

ペレーラ
ぺ れ ー ら

委員長
いいんちょう

「ほかに何
なに

かあるか。（  なし  ）では、修正
しゅうせい

意見
い け ん

があれば１月
がつ

２１

日
にち

までに事務局
じ む き ょ く

に連絡
れんらく

をお願
ねが

いする。それでは、続
つづ

いて長期
ちょうき

欠席者
けっせきしゃ

の記載
き さ い

につ

いて話
はな

し合
あ

いたい。まずは、事務局
じ む き ょ く

から説明
せつめい

をお願
ねが

いする。」  

（事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

が説明
せつめい

）  
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ペレーラ
ぺ れ ー ら

委員長
いいんちょう

「事務局
じ む き ょ く

から説明
せつめい

があったように、出席
しゅっせき

回数
かいすう

を載
の

せるということにな

ると、長期
ちょうき

欠席者
けっせきしゃ

以外
い が い

の人
ひと

の出席
しゅっせき

状 況
じょうきょう

も載
の

せることになる。また、１４期
き

だ

けではなく、１５期
き

以降
い こ う

の代表者
だいひょうしゃ

にも影響
えいきょう

が出
で

てくることになる。ヒリストバ
ひ り す と ば

さんは参加
さ ん か

できなかったのだが、正
せい

副委員長
ふくいいんちょう

・部会長
ぶかいちょう

会議
か い ぎ

で話
はな

し合
あ

った結果
け っ か

、

私
わたし

と李
り

歓歓
かんかん

副委員長
ふくいいんちょう

、イトウ
い と う

部会長
ぶかいちょう

の３人
にん

は載
の

せない方
ほう

がよいのではないか

という意見
い け ん

になった。いろいろな意見
い け ん

があると思
おも

うが、まずは出席
しゅっせき

情報
じょうほう

を載
の

せ

るか、載
の

せないかについて質問
しつもん

や意見
い け ん

があるか。」  

ヒリストバ
ひ り す と ば

部会長
ぶかいちょう

「先
さき

ほどの議事
ぎ じ

で、結局
けっきょく

、代表者
だいひょうしゃ

ではなくなったということなので、

それがわかったことはよいと思
おも

うが、出席
しゅっせき

状 況
じょうきょう

が載
の

っていないことには疑問
ぎ も ん

が残
のこ

る。 私
わたし

たちは、面接
めんせつ

のときに会議
か い ぎ

に参加
さ ん か

できると言
い

っていると思
おも

うので、

全員
ぜんいん

の出席
しゅっせき

状 況
じょうきょう

を載
の

せてもよいのではないか。」  

林
りん

委員
い い ん

「 私
わたし

としては、２
ふた

つの理由
り ゆ う

で載
の

せない方
ほう

がよいと思
おも

う。１
ひと

つ目
め

は、たしかに

私
わたし

たちは面接
めんせつ

のときに参加
さ ん か

できると言
い

っているので隠
かく

す必要
ひつよう

はないというの

もわかるが、出席
しゅっせき

状 況
じょうきょう

を載
の

せてしまうと、これから応募
お う ぼ

する人
ひと

が欠席
けっせき

しても

よいのだと思
おも

ってしまうかもしれない。２
ふた

つ目
め

に、個人的
こ じ ん て き

にはこの方
かた

のために

これ以上
いじょう

時間
じ か ん

や労力
ろうりょく

を使
つか

うのはもったいないと感
かん

じている。」  

ヒリストバ
ひ り す と ば

部会長
ぶかいちょう

「 私
わたし

も載
の

せるかどうかに強
つよ

いこだわりがあるわけではない。 私
わたし

が

引
ひ

っかかっているのは、公平性
こうへいせい

と透明性
とうめいせい

の部分
ぶ ぶ ん

だ。事務局
じ む き ょ く

の方
ほう

でほかに何
なに

か

アイデア
あ い で あ

があれば教
おし

えて欲
ほ

しい。」  

刘
りゅう

晨
しん

委員
い い ん

「 私
わたし

も載
の

せない方
ほう

がよいと思
おも

うが、個人的
こ じ ん て き

にはこれ 以上
いじょう

時間
じ か ん

を使
つか

うのは

無駄
む だ

だと感
かん

じている。それよりも、長期
ちょうき

欠席者
けっせきしゃ

の人
ひと

がどのくらい欠席
けっせき

の連絡
れんらく

を

していたのかの方
ほう

が気
き

になる。無断
む だ ん

欠席
けっせき

が続
つづ

いていたのなら、そもそも名前
な ま え

を

載
の

せるべきではないと感
かん

じる。」   

ペレーラ
ぺ れ ー ら

委員長
いいんちょう

「事務局
じ む き ょ く

から何
なに

かあるか。」  

事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

「いくつかポイント
ぽ い ん と

があったので、順番
じゅんばん

に回答
かいとう

したい。１つ目
め

に、公平性
こうへいせい

と透明性
とうめいせい

に関
かん

してだが、会議
か い ぎ

の記録
き ろ く

として公開
こうかい

している議事
ぎ じ

録
ろく

には

出席
しゅっせき

者
しゃ

の 名前
な ま え

が載
の

って いる 。そ う いう 意味
い み

では 、 個人
こ じ ん

の出席
しゅっせき

状 況
じょうきょう

はす で に

公開
こうかい

さ れ て い る 。 ２
ふた

つ 目
め

に 、 長期
ちょうき

欠席
けっせき

の 人
ひと

の 状 況
じょうきょう

と 経緯
け い い

に つ い て だ が 、

個人的
こ じ ん て き

なこともあるので言
い

える範囲
は ん い

で説明
せつめい

する。まず、１年目
ね ん め

のかなり早
はや

い

時期
じ き

から欠席
けっせき

が続
つづ

いていた。あとからではあるが事務局
じ む き ょ く

として把握
は あ く

していたの

は、入院
にゅういん

しなければならず、なかなか連絡
れんらく

をするのも 難
むずか

しい 状 況
じょうきょう

にあったと

いうことだ。これは、本人
ほんにん

から連絡
れんらく

があった。事務局
じ む き ょ く

の対応
たいおう

としては、参加
さ ん か

で
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きるようになったら参加
さ ん か

してくださいというお願
ねが

いをした。欠席
けっせき

の連絡
れんらく

が毎回
まいかい

あったわけではないが、事情
じじょう

が事情
じじょう

だったので、事務局
じ む き ょ く

としてはまだ状態
じょうたい

が

回復
かいふく

し て い な い た め や む を 得
え

な い も の と 受
う

け 止
と

め て い た 。 こ れ が １ 年目
ね ん め

の

状 況
じょうきょう

だ。最終的
さいしゅうてき

には、今回
こんかい

、代表者
だいひょうしゃ

の資格
し か く

がなくなったたわけだが、それは

９月
がつ

くらいのタイミング
た い み ん ぐ

で郵送
ゆうそう

した資料
しりょう

が戻
もど

ってきてしまったことが発端
ほったん

とな

っている。事務局
じ む き ょ く

としては、会議
か い ぎ

資料
しりょう

が戻
もど

ってきたので川崎市
か わ さ き し

にいるのかとい

う確認
かくにん

の連絡
れんらく

をしたところ、最近
さいきん

は海外
かいがい

に出
で

ていることが増
ふ

えているとの返事
へ ん じ

があった。ただし、本人
ほんにん

から辞任
じ に ん

するとか、市外
し が い

に転居
てんきょ

したという 話
はなし

はなか

った。住所
じゅうしょ

についての返事
へ ん じ

がなかったので、川崎市
か わ さ き し

に住所
じゅうしょ

はあるのかという

確認
かくにん

を何度
な ん ど

かしたが、返事
へ ん じ

が来
こ

なくなってしまったため、住民
じゅうみん

登録
とうろく

を調
しら

べ、

住所
じゅうしょ

がなくなっていることがわかったという流
なが

れだ。」  

ヒリストバ
ひ り す と ば

部会長
ぶかいちょう

「今回
こんかい

のことはわかった。ルール
る ー る

の見直
み な お

しなのかはわからないが、

出席
しゅっせき

管理
か ん り

など今後
こ ん ご

もこういったことが起
お

きないようにするための方法
ほうほう

は検討
けんとう

し

た方
ほう

がよいと思
おも

う。」  

刘
りゅう

晨
しん

委員
い い ん

「たとえば、長期
ちょうき

の無断
む だ ん

欠席
けっせき

の場合
ば あ い

は除名
じょめい

するなどのルール
る ー る

がつくれない

かと思
おも

う。」   

李
り

晨
しん

委員
い い ん

「代表者
だいひょうしゃ

会議
か い ぎ

の運営
うんえい

要綱
ようこう

によると、資格
し か く

の喪失
そうしつ

以外
い が い

では、基本的
き ほ ん て き

には辞任
じ に ん

の

申
もう

し出
で

をしないと解職
かいしょく

できないことになっている。長期
ちょうき

で欠席
けっせき

しているからと

いって辞
や

めさせられないという事務局
じ む き ょ く

の説明
せつめい

はわかる。今期
こ ん き

はもう時間
じ か ん

がない

ので、もし来期
ら い き

のメンバー
め ん ば ー

で問題
もんだい

意識
い し き

があればディスカッション
で ぃ す か っ し ょ ん

してもらえる

とよい。」  

楊
やん

委員
い い ん

「たとえば、折衷
せっちゅう

案
あん

として名簿
め い ぼ

の順番
じゅんばん

を五〇
ごじゅう

音順
おんじゅん

ではなく、出席
しゅっせき

回数
かいすう

順
じゅん

にし

たらどうか。」  

ペレーラ
ぺ れ ー ら

委員長
いいんちょう

「事務局
じ む き ょ く

から説明
せつめい

をお願
ねが

いする。」  

事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

「五〇
ごじゅう

音順
おんじゅん

をやめて出席
しゅっせき

回数
かいすう

順
じゅん

にした場合
ば あ い

、出席
しゅっせき

回数
かいすう

順
じゅん

であ

ることを説明
せつめい

する必要
ひつよう

がある。出席
しゅっせき

回数
かいすう

を明記
め い き

しなかったとしても、下
した

の方
ほう

に

名前
な ま え

がある人
ひと

は欠席
けっせき

が多
おお

かったと見
み

えてしまう。仮
かり

に全員
ぜんいん

欠席
けっせき

がなかったとし

ても、下
した

の方
ほう

の人
ひと

はそう見
み

えてしまう。」  

ヒリストバ
ひ り す と ば

部会長
ぶかいちょう

「 そ う で あ れ ば 、 欠席
けっせき

が な か っ た こ と を 書
か

け ば よ い の で は な い

か。」  

事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

「 私
わたし

の例
れい

がよくなかったかもしれない。実際
じっさい

には、これまで

の経験
けいけん

から１年間
ねんかん

で欠席
けっせき

がまったくないということは残念
ざんねん

ながら 考
かんが

えられな



 5 

い。」  

李
り

歓歓
かんかん

副委員長
ふくいいんちょう

「みなさんの気持
き も

ちもよくわかる。ただ、ここで載
の

せる、載
の

せないと

いうよりも、今回
こんかい

のようなことが起
お

きないように、どうすれば長期
ちょうき

の欠席
けっせき

を防
ふせ

げるかということを話
はな

し合
あ

った方
ほう

がよいのではないか。」  

ヒリストバ
ひ り す と ば

部会長
ぶかいちょう

「理解
り か い

した。 私
わたし

もこのことを議論
ぎ ろ ん

するよりも、今後
こ ん ご

どうしたらよ

いかということを 考
かんが

えた方
ほう

がよいと思
おも

う。」  

ペレーラ
ぺ れ ー ら

委員長
いいんちょう

「それでは、いろいろと意見
い け ん

は出
で

たが、年次
ね ん じ

報告書
ほうこくしょ

に個人
こ じ ん

の欠席
けっせき

回数
かいすう

は載
の

せないということでよいか。賛成
さんせい

の人
ひと

は手
て

を挙
あ

げてください。（  全員
ぜんいん

賛成
さんせい

 ） そ れ で は 、 続
つづ

い て 今後
こ ん ご

の 対策
たいさく

に つ い て 事務局
じ む き ょ く

か ら 説明
せつめい

を お 願
ねが

い す

る。」  

（事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

が説明
せつめい

）  

ペレーラ
ぺ れ ー ら

委員長
いいんちょう

「何
なに

か質問
しつもん

や意見
い け ん

はあるか。」  

イトウ
い と う

部会長
ぶかいちょう

「現状
げんじょう

だと、欠席
けっせき

の連絡
れんらく

は金曜日
き ん よ う び

の５時
じ

までということになっているが、

子
こ

ども がい る 人
ひと

などで 土日
ど に ち

に 急
きゅう

に 出席
しゅっせき

できな くな る 場合
ば あ い

はど うす れば よ い

か。」  

ペレーラ
ぺ れ ー ら

委員長
いいんちょう

「予定
よ て い

していた時間
じ か ん

が迫
せま

ってきたので、申
もう

し訳
わけ

ないがこの議事
ぎ じ

に関
かん

し

ては一旦
いったん

ここまでとしたい。今後
こ ん ご

の改善
かいぜん

策
さく

について、次回
じ か い

の会議
か い ぎ

で引
ひ

き続
つづ

き話
はな

し合
あ

うかを決
き

めたい。事務局
じ む き ょ く

からは、会議
か い ぎ

以外
い が い

でも意見
い け ん

は受
う

けつけると聞
き

いて

いる。それでは、次回
じ か い

の会議
か い ぎ

で話
はな

し合
あ

いたいという人
ひと

は手
て

を挙
あ

げてください。

（  ９人
にん

 ）次回
じ か い

の会議
か い ぎ

ではもう話
はな

し合
あ

わなくてよいという人
ひと

は手
て

を挙
あ

げてく

ださい。（  ４人
にん

 ）では、事務局
じ む き ょ く

は次回
じ か い

の議事
ぎ じ

に追加
つ い か

するようにお願
ねが

いする。

このあとは部会
ぶ か い

審議
し ん ぎ

だ。全体会
ぜんたいかい

の再開
さいかい

は１６時
じ

３５分
ふん

からということでお願
ねが

い

する。」  

 

【安心
あんしん

生活
せいかつ

部会
ぶ か い

】  

ヒリストバ
ひ り す と ば

部会長
ぶかいちょう

「それでは、部会
ぶ か い

を始
はじ

めたい。まずは、事務局
じ む き ょ く

から今日
き ょ う

の部会
ぶ か い

審議
し ん ぎ

について説明
せつめい

をお願
ねが

いする。」  

（事務局
じ む き ょ く

五十嵐
い が ら し

職員
しょくいん

が資料
しりょう

４に基
もと

づき説明
せつめい

）  

ヒリストバ
ひ り す と ば

部会長
ぶかいちょう

「何
なに

か質問
しつもん

はあるか。（  なし  ）それでは、さっそく議事
ぎ じ

に入
はい

る。

事務局
じ む き ょ く

から提言
ていげん

について説明
せつめい

をお願
ねが

いする。」  

（事務局
じ む き ょ く

五十嵐
い が ら し

職員
しょくいん

が資料
しりょう

４－１に基
もと

づき説明
せつめい

）  

ヒリストバ
ひ り す と ば

部会長
ぶかいちょう

「まず、前回
ぜんかい

、 刘
りゅう

さんから意見
い け ん

のあった部分
ぶ ぶ ん

について、 刘
りゅう

さんは
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これでよいか。」  

刘
りゅう

英杰
えいけつ

委員
い い ん

「問題
もんだい

ない。これでよい。」  

ヒリストバ
ひ り す と ば

部会長
ぶかいちょう

「 で は 、 そ れ 以外
い が い

の 箇所
か し ょ

に つ い て 確認
かくにん

し て い き た い 。 何
なに

か あ る

か。」  

ドゥマヤス
ど ぅ ま や す

委員
い い ん

「図
ず

がいくつかあるので、番号
ばんごう

をつけたらどうか。」  

マイ
ま い

委員
い い ん

「 私
わたし

も同
おな

じ意見
い け ん

だ。」  

楊
やん

委員
い い ん

「 私
わたし

からはとくにない。ここまでまとめていただいて素晴
す ば

らしいと思
おも

う。」  

ムハマド
む は ま ど

委員
い い ん

「 私
わたし

もとくに修正
しゅうせい

はいらない。理解
り か い

しやすかった。」  

野田
の だ

委員
い い ん

「細
こま

かいと ころま で 意見
い け ん

を反映
はんえい

してくれ ている ので 、 私
わたし

もとく に 修正
しゅうせい

は

必要
ひつよう

ないと思
おも

う。１
ひと

つだけ、２ページ
ぺ ー じ

のグラフ
ぐ ら ふ

の０歳
さい

の外国人
がいこくじん

住民
じゅうみん

人口
じんこう

と子
こ

ど

もの国籍
こくせき

のところがよくわからなかった。」  

事務局
じ む き ょ く

五十嵐
い が ら し

職員
しょくいん

「まず、０歳
さい

の外国人
がいこくじん

住民
じゅうみん

人口
じんこう

は川崎市
か わ さ き し

の統計
とうけい

情報
じょうほう

だ。子
こ

どもの

国籍
こくせき

に関
かん

する図
ず

は外国人
がいこくじん

市民
し み ん

意識
い し き

実態
じったい

調査
ちょうさ

のものだ。２
ふた

つの図
ず

から、両親
りょうしん

とも

に外
がい

国籍
こくせき

の世帯
せ た い

が増
ふ

えていくことが推測
すいそく

されるということを述
の

べている。」  

刘
りゅう

英杰
えいけつ

委員
い い ん

「１
ひと

つ目
め

のグラフ
ぐ ら ふ

と２
ふた

つ目
め

のグラフ
ぐ ら ふ

の順番
じゅんばん

を入
い

れ替
か

えたらどうか。」  

ヒリストバ
ひ り す と ば

部会長
ぶかいちょう

「では、事務局
じ む き ょ く

は修正
しゅうせい

の検討
けんとう

をお願
ねが

いする。文章
ぶんしょう

についてほかに何
なに

かあるか。（  なし  ）では、リーフレット
り ー ふ れ っ と

について説明
せつめい

をお願
ねが

いする。」  

（事務局
じ む き ょ く

五十嵐
い が ら し

職員
しょくいん

が資料
しりょう

４－２に基
もと

づき説明
せつめい

）  

ヒリストバ
ひ り す と ば

部会長
ぶかいちょう

「何
なに

かあるか。」  

楊
やん

委員
い い ん

「確認
かくにん

だが、これはすべて日本語
に ほ ん ご

と併記
へ い き

するということでよかったか。」  

事務局
じ む き ょ く

五十嵐
い が ら し

職員
しょくいん

「そうだ。以前
い ぜ ん

の会議
か い ぎ

の中
なか

で、外国語
が い こ く ご

だけだと窓口
まどぐち

で日本人
に ほ ん じ ん

の職員
しょくいん

がわからなくなってしまうので併記
へ い き

にするということになったはずだ。」  

野田
の だ

委員
い い ん

「１ １ 番
ばん

の陣痛
じんつう

タクシー
た く し ー

は 貴重
きちょう

な情報
じょうほう

なの で 載
の

せた い。 注 釈
ちゅうしゃく

で 使
つか

えな い

エリア
え り あ

もあると書
か

くことで載
の

せられないか。」  

刘
りゅう

英杰
えいけつ

委員
い い ん

「たとえば、２０２４年
ねん

３月
がつ

のように、いつ時点
じ て ん

の情報
じょうほう

に基
もと

づいて作成
さくせい

したものかがわかるようにした方
ほう

がよいのではないか。」  

ヒリストバ
ひ り す と ば

部会長
ぶかいちょう

「 私
わたし

もそれがよいと思
おも

う。」  

楊
やん

委員
い い ん

「並
なら

び 順
じゅん

を時系列
じ け い れ つ

にした方
ほう

がよいと思
おも

う。」   

刘
りゅう

英杰
えいけつ

委員
い い ん

「それでは、 表
おもて

を産前
さんぜん

、裏
うら

を産後
さ ん ご

にしたらどうか。」  

ヒリストバ
ひ り す と ば

部会長
ぶかいちょう

「ロジカル
ろ じ か る

だと思
おも

うが、スペース
す ぺ ー す

の関係
かんけい

もある。」  

事務局
じ む き ょ く

五十嵐
い が ら し

職員
しょくいん

「産前
さんぜん

には何
なに

を持
も

ってくればよいか。」  

ヒリストバ
ひ り す と ば

部会長
ぶかいちょう

「産前
さんぜん

と産後
さ ん ご

の両方
りょうほう

に関係
かんけい

するものもあるので、「産前
さんぜん

」「産後
さ ん ご

」
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のようにタグ
た ぐ

をつける方
ほう

がよいかもしれない。」  

楊
やん

委員
い い ん

「９番
ばん

の子育
こ そ だ

てチャート
ち ゃ ー と

は全体
ぜんたい

の流
なが

れがわかるものなので、最初
さいしょ

に持
も

ってくる

のがよいのではないか。」  

ヒリストバ
ひ り す と ば

部会長
ぶかいちょう

「 考
かんが

えだすと 難
むずか

しい。」  

楊
やん

委員
い い ん

「あえて産前
さんぜん

・産後
さ ん ご

に言及
げんきゅう

しなくてもよいのではないか。」  

事務局
じ む き ょ く

五十嵐
い が ら し

職員
しょくいん

「 も と も と の 並
なら

び は 、 市
し

の 産前
さんぜん

・ 産後
さ ん ご

支援
し え ん

制度
せ い ど

、 各区
か く く

の

ガイドブック
が い ど ぶ っ く

、市
し

の情報
じょうほう

、市
し

以外
い が い

のものという順番
じゅんばん

でつくっていた。ここまで

の議論
ぎ ろ ん

を整理
せ い り

すると、カテゴリー
か て ご り ー

はなしにして、最初
さいしょ

に子育
こ そ だ

てチャート
ち ゃ ー と

を持
も

っ

てくる。あとは基本的
き ほ ん て き

に順番
じゅんばん

通
どお

りで、欄外
らんがい

に陣痛
じんつう

タクシー
た く し ー

ということでよい

か。」  

ヒリストバ
ひ り す と ば

部会長
ぶかいちょう

「カテゴリー
か て ご り ー

はあった方
ほう

がよい。「相談
そうだん

」「情報
じょうほう

」のようなタグ
た ぐ

の

ようなものでもよいかもしれない。」  

楊
やん

委員
い い ん

「欄外
らんがい

にワンストップ
わ ん す と っ ぷ

センター
せ ん た ー

もあるとよい。」  

ドゥマヤス
ど ぅ ま や す

委員
い い ん

「カテゴリー
か て ご り ー

ごとに色
いろ

わけするとよいかもしれない。」  

ヒリストバ
ひ り す と ば

部会長
ぶかいちょう

「いろいろと修正
しゅうせい

意見
い け ん

も出
で

たが、修正
しゅうせい

版
ばん

をみなさんにＬＩＮＥで送
おく

る の で 、 最終的
さいしゅうてき

な 確定
かくてい

は 私
わたし

に 一任
いちにん

さ せ て も ら っ て も よ い か 。 （  異議
い ぎ

な

し  ） そ れ で は だ い ぶ 時間
じ か ん

が 超過
ちょうか

し て し ま っ た の で 、 今日
き ょ う

は こ こ ま で と す

る。」  

 

【情報
じょうほう

・社会
しゃかい

部会
ぶ か い

】  

イトウ
い と う

部会長
ぶかいちょう

「それでは、部会
ぶ か い

を始
はじ

めたい。まずは、事務局
じ む き ょ く

から今日
き ょ う

の部会
ぶ か い

審議
し ん ぎ

につ

いて説明
せつめい

をお願
ねが

いする。」  

（事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

が資料
しりょう

５に基
もと

づき説明
せつめい

）  

イトウ
い と う

部会長
ぶかいちょう

「何
なに

か質問
しつもん

はあるか。（  なし  ）それでは、審議
し ん ぎ

に入
はい

る。まずは、

介護
か い ご

保険
ほ け ん

制度
せ い ど

について事務局
じ む き ょ く

から説明
せつめい

をお願
ねが

いする。」  

（事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

が資料
しりょう

５－１に基
もと

づき説明
せつめい

）  

イトウ
い と う

部会長
ぶかいちょう

「何
なに

か質問
しつもん

や意見
い け ん

はあるか。」  

李
り

歓歓
かんかん

副委員長
ふくいいんちょう

「前回
ぜんかい

の意見
い け ん

が反映
はんえい

されているので、 私
わたし

は大丈夫
だいじょうぶ

だ。」  

イトウ
い と う

部会長
ぶかいちょう

「 ほ か に 何
なに

か あ る か 。 （  な し  ） そ れ で は 、 説明
せつめい

が あ っ た よ う に

レイアウト
れ い あ う と

などに関
かん

しては微
び

修正
しゅうせい

してもらうとして、それ以外
い が い

では修正
しゅうせい

なしと

い う こ と に し た い 。 次
つぎ

に 、 日本語
に ほ ん ご

学習
がくしゅう

に つ い て 事務局
じ む き ょ く

か ら 説明
せつめい

を お 願
ねが

い す

る。」  
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（事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

が資料
しりょう

５－２に基
もと

づき説明
せつめい

）  

イトウ
い と う

部会長
ぶかいちょう

「何
なに

か質問
しつもん

や意見
い け ん

はあるか。」  

ペレーラ
ぺ れ ー ら

委員長
いいんちょう

「調査
ちょうさ

の部分
ぶ ぶ ん

だが、調査
ちょうさ

が必要
ひつよう

だということは書
か

いてあるが、だから

調査
ちょうさ

をして欲
ほ

しいということが明確
めいかく

に書
か

いていないのではないか。」  

事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

「一応
いちおう

、最後
さ い ご

のところで、「ぜひ調査
ちょうさ

を通
とお

して明
あき

らかにして、

市
し

の取組
とりくみ

につなげてください」としている。」  

ペレーラ
ぺ れ ー ら

委員長
いいんちょう

「提言
ていげん

を受
う

けた側
がわ

としては、それでやらなければならないという認識
にんしき

になるのか。」  

事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

「なると思
おも

う。そもそも文章
ぶんしょう

から読
よ

みとるという以前
い ぜ ん

に、提言
ていげん

の項目
こうもく

として調査
ちょうさ

をするということが明確
めいかく

に位置
い ち

づけられている。」  

ペレーラ
ぺ れ ー ら

委員長
いいんちょう

「承知
しょうち

した。」  

林委員
い い ん

「文章
ぶんしょう

の中
なか

には「定期的
て い き て き

」という言葉
こ と ば

が入
はい

っているが、項目
こうもく

の中
なか

には入
い

れない

のか。」  

ユデク
ゆ で く

委員
い い ん

「１回
かい

しかやらないということはないが、「定期的
て い き て き

」という言葉
こ と ば

を入
い

れる

と、何回
なんかい

やればＡになるのかという判断
はんだん

の見極
み き わ

めが 難
むずか

しいということだった

と思
おも

う。」  

事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

「今
いま

の説明
せつめい

のとおりだ。背景
はいけい

・理由
り ゆ う

に明確
めいかく

に「定期的
て い き て き

」とある

ので、１回
かい

しかやらないということはないが、項目
こうもく

に「定期的
て い き て き

」と入
はい

ってしま

うとＡと判断
はんだん

するタイミング
た い み ん ぐ

が 難
むずか

しくなる。たとえば、調査
ちょうさ

を２回
かい

やってみ

て結果
け っ か

が変
か

わらないのであれば、その後
ご

も同
おな

じスパン
す ぱ ん

で繰
く

り返
かえ

す必要
ひつよう

はないか

もしれない。」  

林
りん

委員
い い ん

「１回
かい

でＡになってしまうことを心配
しんぱい

していたので、今
いま

の説明
せつめい

で理解
り か い

した。」  

ペレーラ
ぺ れ ー ら

委員長
いいんちょう

「今
いま

の説明
せつめい

で、 逆
ぎゃく

に調査
ちょうさ

結果
け っ か

に変化
へ ん か

が見
み

られたとして、たとえば３

回
かい

やってＡになったら、そのあとも調査
ちょうさ

はするか。」  

事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

「Ａになったからといって、 必
かなら

ずしも調査
ちょうさ

をやらなくなると

いうことではない。たとえば、外国人
がいこくじん

市民
し み ん

意識
い し き

実態
じったい

調査
ちょうさ

も過去
か こ

に２回
かい

実施
じ っ し

して

Ａになったが、３回目
か い め

も来
らい

年度
ね ん ど

の実施
じ っ し

に向
む

けて動
うご

いている。」  

イトウ
い と う

部会長
ぶかいちょう

「それでは、一応
いちおう

、決
けつ

をとりたい。項目
こうもく

には「定期的
て い き て き

」と入
い

れなくてよ

いか。賛成
さんせい

の人
ひと

は手
て

を挙
あ

げてください。（  全員
ぜんいん

賛成
さんせい

 ）ほかに何
なに

かあるか。

（  なし  ）それでは、次回
じ か い

の予定
よ て い

について事務局
じ む き ょ く

から説明
せつめい

をお願
ねが

いする。」  

事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

「いくつか意見
い け ん

が出
で

たが、基本的
き ほ ん て き

には修正
しゅうせい

はなしということで

理解
り か い

している。統計
とうけい

の部分
ぶ ぶ ん

だけ、最新
さいしん

のものにアップデート
あ っ ぷ で ー と

して、次回
じ か い

、最後
さ い ご
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を迎
むか

えたいと思う。少
すこ

し時間
じ か ん

があるので次回
じ か い

の流
なが

れを説明
せつめい

すると、提言
ていげん

は部会
ぶ か い

ごとに案
あん

を確認
かくにん

して、部会
ぶ か い

の案
あん

として決定
けってい

したうえで、最終的
さいしゅうてき

には全体会
ぜんたいかい

で決
けつ

をとって決
き

めることになる。」  

ペレーラ
ぺ れ ー ら

委員長
いいんちょう

「忘
わす

れてしまったので教
おし

えて欲
ほ

しいのだが、全体会
ぜんたいかい

では１
ひと

つ１
ひと

つの

提言
ていげん

について説明
せつめい

する時間
じ か ん

はあるのか。」  

事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

「事務局
じ む き ょ く

が読
よ

み上
あ

げたうえで、部会長
ぶかいちょう

から説明
せつめい

がある。もし、

安心
あんしん

生活
せいかつ

部会
ぶ か い

の提言
ていげん

について質問
しつもん

や意見
い け ん

があれば、できればこのあとの全体会
ぜんたいかい

での報告
ほうこく

の際
さい

に出
だ

して欲
ほ

しい。」  

イトウ
い と う

部会長
ぶかいちょう

「ほかに何
なに

かあるか。（  なし  ）それでは、少
すこ

し早
はや

いが今日
き ょ う

の部会
ぶ か い

審議
し ん ぎ

はここまでとする。」  

 

【全体会
ぜんたいかい

】  

ペレーラ
ぺ れ ー ら

委員長
いいんちょう

「時間
じ か ん

になったので、全体会
ぜんたいかい

を再開
さいかい

する。まずは、部会
ぶ か い

報告
ほうこく

を情報
じょうほう

・

社会
しゃかい

部会
ぶ か い

からお願
ねが

いする。」  

イトウ
い と う

部会長
ぶかいちょう

「今日
き ょ う

は、介護
か い ご

保険
ほ け ん

と日本語
に ほ ん ご

学習
がくしゅう

の提言
ていげん

案
あん

の確認
かくにん

をした。前回
ぜんかい

の会議
か い ぎ

で

はいろいろな意見
い け ん

が出
で

たが、それをすべて反映
はんえい

してもらったので、その確認
かくにん

を

した。新
あら

たな修正
しゅうせい

意見
い け ん

は出
で

なかった。」  

ペレーラ
ぺ れ ー ら

委員長
いいんちょう

「何
なに

か質問
しつもん

や意見
い け ん

はあるか。（  なし  ）続
つづ

いて、安心
あんしん

生活
せいかつ

部会
ぶ か い

の

報告
ほうこく

をお願
ねが

いする。」  

ヒリストバ
ひ り す と ば

部会長
ぶかいちょう

「今日
き ょ う

は、産前
さんぜん

・産後
さ ん ご

支援
し え ん

案
あん

の提言
ていげん

について確認
かくにん

をした。前回
ぜんかい

の

意見
い け ん

が反映
はんえい

されていることを確認
かくにん

したうえで、新
あら

たな意見
い け ん

として冒頭
ぼうとう

のグラフ
ぐ ら ふ

と文章
ぶんしょう

の順番
じゅんばん

を入
い

れ替
か

えることにした。リーフレット
り ー ふ れ っ と

について、順番
じゅんばん

や書
か

き方
かた

について議論
ぎ ろ ん

した。陣痛
じんつう

タクシー
た く し ー

に関
かん

しては、欄外
らんがい

に載
の

せることにした。また、

同
おな

じく欄外
らんがい

にワンストップ
わ ん す と っ ぷ

センター
せ ん た ー

を載
の

せることにした。リーフレット
り ー ふ れ っ と

の翻訳
ほんやく

に つ い て は 、 情報
じょうほう

・ 社会
しゃかい

部会
ぶ か い

の 人
ひと

に も 協 力
きょうりょく

し て 欲
ほ

し い 。 元
もと

代表者
だいひょうしゃ

の

アブドゥル
あ ぶ ど ぅ る

さんがインドネシア
い ん ど ね し あ

語
ご

の翻訳
ほんやく

をしてくれるそうだ。タパ
た ぱ

さんにも

ネパール
ね ぱ ー る

語
ご

のお願
ねが

いをしているとのことだった。今
いま

でなくてよいので、 協 力
きょうりょく

できるという人
ひと

は事務局
じ む き ょ く

まで連絡
れんらく

をお願
ねが

いする。」  

ペレーラ
ぺ れ ー ら

委員長
いいんちょう

「何
なに

か質問
しつもん

や意見
い け ん

はあるか。（  なし  ）どちらの報告
ほうこく

にも質問
しつもん

や

意見
い け ん

はなかったが、次回
じ か い

はもう議論
ぎ ろ ん

する時間
じ か ん

はない。何
なに

か修正
しゅうせい

意見
い け ん

あれば今日
き ょ う

ここで出
だ

して欲
ほ

しいが、ないということでよいか。（  異議
い ぎ

なし  ）では、続
つづ

いて実行
じっこう

委員
い い ん

会
かい

の報告
ほうこく

だ。交流
こうりゅう

イベント
い べ ん と

実行
じっこう

委員
い い ん

会の報告
ほうこく

をお願
ねが

いする。」  
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ムハマド
む は ま ど

委員
い い ん

「２月
がつ

１７日
にち

に 幸
さいわい

市民
し み ん

館
かん

で多文化
た ぶ ん か

フェスタ
ふ ぇ す た

さいわいがある。内容
ないよう

とし

ては、カフェ
か ふ ぇ

コーナー
こ ー な ー

でクイズ
く い ず

をしたいと思
おも

う。クイズ
く い ず

は市民
し み ん

祭
まつ

りで使
つか

ったも

のと同
おな

じだ。今回
こんかい

が第
だい

１４期
き

として最後
さ い ご

のイベント
い べ ん と

なので、ぜひみなさんの

参加
さ ん か

をお願
ねが

いする。」  

ヒリストバ
ひ り す と ば

部会長
ぶかいちょう

「 私
わたし

からも、ぜひ最後
さ い ご

のイベント
い べ ん と

なのでみなさんの参加
さ ん か

をお願
ねが

い

する。」  

ペレーラ
ぺ れ ー ら

委員長
いいんちょう

「今日
き ょ う

の議事
ぎ じ

は以上
いじょう

だ。事務局
じ む き ょ く

から事務
じ む

連絡
れんらく

をお願
ねが

いする。」  

 

事務
じ む

連絡
れんらく

 

   ・ニューズレター
に ゅ ー ず れ た ー

に載
の

せる感想
かんそう

について  

   ・川崎
かわさき

高校
こうこう

からのアンケート
あ ん け ー と

について  

   ・次回
じ か い

の会議
か い ぎ

の服装
ふくそう

について  

   ・年次
ね ん じ

報告書
ほうこくしょ

に載
の

せる感想
かんそう

について  

   ・事務局
じ む き ょ く

の住所
じゅうしょ

変更
へんこう

について  

 

ペレーラ
ぺ れ ー ら

委員長
いいんちょう

「次回
じ か い

の会議
か い ぎ

で最後
さ い ご

になる。提言
ていげん

もほぼ固
かた

まっているが、最後
さ い ご

はみな

さんで笑
わら

って楽
たの

しく終
お

われたらと思
おも

う。最後
さ い ご

は全員
ぜんいん

で出席
しゅっせき

できるように体調
たいちょう

管理
か ん り

をお願
ねが

いする。それでは、これで今日
き ょ う

の日程
にってい

は 終 了
しゅうりょう

だ。次回
じ か い

は、２０２

４年
ねん

２月
がつ

４日
よ っ か

、日曜日
に ち よ う び

、ここ国際
こくさい

交流
こうりゅう

センター
せ ん た ー

で開催
かいさい

する。これで２０２３

年度
ね ん ど

第
だい

４回
かい

第
だい

１日
にち

の会議
か い ぎ

を終
お

わりにする。」  

 


